
Внимательные читатели наверняка 
узнали на этом снимке крокодила 

Валеру. Для невнимательных напомним, 
что это подарок, который к 81-му дню 
рождения “Кузнецкого рабочего” своими 
руками сделала Нина Андреевна Ушакова, 
наша преданная читательница и просто 
прекрасная женщина.

С недавних пор наш большой друг из-
папье-маше встречает гостей в вестибюле 
редакции. А сегодня крокодил Валера 
вместе с журналистами “Кузнецкого рабо-
чего” ждет вас, дорогие читатели, на пло-
щадке у ДТС с 15 до 19 часов. Приходите! 
Он совершенно бесплатно сфотографиру-
ется со всеми желающими.

* * *
К Дню города на стрижку газонов в 

Центральном районе бросили “тяжелую 
артиллерию”. Видали такую газоноко-
силку? Целый трактор, только маленький. 
И косарем залюбуешься: сидит себе под 
затемненной крышей, вальяжно покури-
вает, покручивая руль. А машинка, заезжая 
на высокую траву, оставляет за собой лишь 
короткий ежик газона.

Правда, жужжит мини-трактор вдвое 
громче, чем триммер. Но зато работа спо-
рится куда проворнее, а трава измельча-
ется в такую крошку, что ее даже не видно.

* * *
На улице Орджоникидзе, у моста рядом 

с “Октябрем”, сегодня открывается “дерево 
любви”. Металлическая крона с листоч-
ками устроена так, что на нее очень удобно 
вешать замки - символы крепкого семей-
ного счастья.

Можно много спорить о глупостях этой 
и прочих свадебных традиций, но коли 
наши молодожены так любят символи-
чески скреплять свои союзы замочками 
и бросать в реку ключики, то пусть для 
этого будет специальное место. И комму-
нальщики больше не станут подвергать 
опасности семейное счастье, срывая-срезая 
замки-сердечки с ограждения на мосту. Где 
им, конечно, не место.

* * *
А если сегодня вы намерены посе-

тить разрекламированное лазерное шоу, 
где”оживут” городские памятники, - не 
торопитесь: вход во Дворец спорта куз-

нецких металлургов... только по пригла-
сительным, которые “раздали по обще-
ственным организациям”. О том, что 
“живое” 3D-шоу посмотрят лишь три 
тысячи человек, а не любой желающий, 
стало известно лишь накануне праздника.

“Увидеть 3D-изображение можно только с 
определенной точки, половина трибун будет 
перекрыта”, - сообщила начальник управ-
ления культуры горадминистрации Наталья 
Ищенко. И тут же “порадовала”: горожане 

смогут наблюдать за шоу на больших 
экранах - у здания горадминистрации, у 
драмтеатра и на Площади общественных 
мероприятий. Ну как, вы обрадовались?

К счастью, сегодня и завтра в Новокуз-
нецке работают десятки других интересных 
площадок. С праздником, любимый город! 
Торжествуй и процветай!

Александра Ночка.
Александр Бокин,

Валентин Волченков (фото).
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Плакат с таким содержанием время 
от времени появлялся на три-

бунах Дворца спорта кузнецких метал-
лургов несколько лет назад. Когда наш 
“Металлург” скатился из верхней части 
турнирной таблицы в самый “подвал”. 
Сегодня большой хоккей может быть 
потерян городом - в прямом смысле этого 
слова.

Потому что другие времена.
Потому что другое руководство.
Потому что все хотят получать, но никто 

не хочет давать.
Неделю назад, если точнее, 22 июня, пре-

зидент ХК “Металлург”, замгубернатора 
Сергей Кузнецов вместе с мэром города 
Валерием Смолего “пустили шапку по 
кругу” - сообщив о том, что из-за “бюд-
жетной дыры” финансирование (читай: 
существование) команды под большим 
вопросом, предложили патриотично 
настроенным бизнесменам скинуться, кто 
сколько может, и поддержать любимую 
команду. Иначе ей каюк.

“Золотые годы” новокузнецкого “Метал-
лурга”, вставшего “на рыночные рельсы”, 
пришлись, как мы помним, на конец 
90-х, когда главным спонсором выступал 
МИКОМ (тогдашний владелец КМК), а 
главным тренером - Сергей Николаев. Вла-
делец комбината в 1999-м сменился - пришел 
ЕВРАЗ; вскоре ушел главный тренер, за 
ним “посыпалась” и команда. Разок после 
того Николаев возвращался в “Металлург”, 
но сварить вкусной каши с ЕВРАЗОМ не 
получилось. Нынешний главный спонсор 
хоккеистов, подобравший под себя львиную 
долю городских промпредприятий, платит, 
по распространенной информации, по 15 
миллионов долларов за сезон, и точка.

“Бюджетная дырка” образовалась у 
команды, со слов Сергея Кузнецова, из-за 
ряда причин. Во-первых, в нынешний сезон 
пришлось платить НДС, без коего клуб 
обходился в прошлые годы. Во-вторых, 
игрокам пришлось платить зарплату до 
конца сезона, а не до момента непопадания 
в плей-офф. Ну и, извиняюсь, инфляция, 
рост трат. В общем, проели больше, чем 
получили. Подайте, люди добрые, кому 
сколько не жалко!

Сразу же на призыв откликнулся только 
домостроительный комбинат, но и то 

посулил вместо денег... нераспроданные 
квартиры. Остальные пообещали поду-
мать. Сроку им дали до 26-го числа.

26 июня прошла пресс-конференция с 
мэром Новокузнецка Валерием Смолего, 
на которой “хоккейный” вопрос встал 
естественным образом. Вот что глава 
города ответил на вопрос о том, кто все ж 
таки согласился “скинуться” и сколько: 
“Мы отправили проект соглашения тем 
представителям, которые там находились. 
А почему администрация должна этим 
заниматься? Я не имею права ни копейки 
отдать на хоккейный клуб, я и не отдаю, 
это противозаконные дела. Клуб должен 
сам зарабатывать, клуб должен сам искать 
себе спонсоров, кто-то должен быть соб-
ственником этого клуба, которого у нас 
нет... Все мы говорим, что любим город, 
хоккей. А где фаны? Почему фаны не ищут 
спонсоров? Почему сам клуб мало зараба-
тывает, пусть сами ищут спонсоров”.

А вот перспектива строительства 
нового ледового дворца куда более 

осязаема - есть договоренность с губерна-
тором, есть обещание профинансировать 
проект из федеральной казны (“прики-
дочная” стоимость объекта - 2 миллиарда 
рублей). 

А главное, уже определились с местом 
расположения нового дворца. Парк 
отдыха “Водный” и район поселка Беда-
рева отпали: далеко от центра, к тому же 
там нет необходимой инфраструктуры. 
Застраивать будут (если опять не пере-
думают) участок рядом с улицей Запо-
рожской, около устья Абы. Площади 
позволяют, рядом центр, развязка, есть 
водо- и электросети. Возможно, придется 
переносить дамбу, но этот вопрос мелкий 
в сравнении с другими вариантами разме-
щения спортивного сооружения.

“Надо строить хороший, современный 
“десятитысячник”. С учетом сейсмобезо-
пасности, чтобы был современный мате-
риал, конструктив. И плюс вся инфра-
структура - гостиницы, парковки, ресто-
раны. Чтобы все было цивилизованно”, - 
удовлетворенно отметил мэр Валерий 
Смолего.

Только кто будет играть в хоккей в новом 
дворце?

Сергей Бабиков.

“Верните хоккей!”
Городской дневник
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Тем, кто не передал показания при-
боров учета за июнь, стоит сделать это 
сегодня же: завтра будет поздно.
П о  и н ф о р м а ц и и  ОАО  “ Ку з б а с с -

энергосбыт”, показания, полученные 
с 1 июля, будут учитываться по новому, 
повышенному, тарифу. Стоимость элект-
роэнергии - 1,62 рубля за киловатт-час 
вместо прежних 1,53 рубля. Кубометр 
горячей воды подорожал до 42,16 рубля.

ЗАО “Водоканал” также опирается 
на показания приборов, переданные 
собственниками. При их отсутствии до 
конца июня будет применяться расчет по 
среднему расходу. С 1 июля кубометр воды 
будет стоить 14 рублей 23 копейки; услуги 
водоотведения оцениваются в 9,58 рубля.

Ещё можно успеть

Реклама

Уважаемые новокузнечане!
Наш город - наш общий дом, где мы живём и работаем, учимся и воспитываем своих детей. 

И каким быть городу - зависит только от нас. 
Сегодня Новокузнецк один из лучших городов в Кузбассе. Несмотря на солидный возраст, 

394 года, он молод и красив. У нас есть все основания гордиться его историей, продолжать 
лучшие традиции, с надеждой и верой строить завтрашний день. 

От всего сердца благодарим наших уважаемых ветеранов, трудовые коллективы предпри-
ятий, работников различных отраслей городского хозяйства, предпринимателей и молодое 
поколение горожан - всех, кто любит Новокузнецк и делает всё для его благополучия. 

Желаем вам и вашим близким домашнего уюта, здоровья, счастья, успехов и благополучия! 
С днём рождения, дорогие новокузнечане! С днём рождения, любимый Новокузнецк!

Глава города Новокузнецка В.Г. Смолего.
Председатель городского Совета народных депутатов С.И. Корнеев.

История признания банка 
на городском, областном 

и федеральном уровнях началась 
практически с момента открытия 
НМБ. Горожане, а затем и жители 
области, выбирали этот банк по 
таким критериям, как выгодные 
условия обслуживания и небы-
вало высокий уровень сервиса. 
По праву можно сказать, что по 
сей день именно НМБ остаётся 
банком повышенной комфорт-
ности. Работая на благо горожан, 
банк ни на день не останавливался 
в развитии. Достаточно сказать, 
что НМБ одним из первых стал 
участником системы страхования 
вкладов, регулярно снижал про-
центные ставки по кредитам и, 
напротив, повышал по вкладам, 

своевременно присоединился к 
системе “Золотая Корона”, “Visa” 
и “Master Card”. Заметим здесь 
же, что сейчас только в Ново-
кузнецком муниципальном банке 
можно оформить карту “Visa” 
всего за один рабочий день. Более 
того, банк является несомненным 
лидером по ставкам ипотечного 
кредитования. Судите сами, ипо-
теку на сейсмостойкое жильё в 
новостройках жилого комплекса 
“Новый город” здесь можно взять 
под очень низкий процент.

Не удивительно, что на протя-
жении этих лет банк неоднократно 
становился лидером в различных 
областях финансовой деятель-
ности. На перечисление всех при-
знаний и заслуг одной газетной 

публикации было бы недостаточно. 
Поэтому назовём лишь неко-
торые из них. В 2005 году НМБ  
награждён премией “Российский 
Национальный Олимп” в номи-
нации “Финансы. Инвестиции”. А 
директору банка Александру Пав-
лову вручен Орден и почётный 
знак “За честь и доблесть”. В сле-
дующем году банк был признан 
“Лучшим региональным банком”, 
а также “Банком для вкладчиков”. 
Кроме того, по итогам Рейтинга 
банков Сибири за 2006 год НМБ 
занял лидирующую позицию 
по основным показателям дея-

тельности. 2007 год запомнился 
тем, что банк стал победителем 
Н а ц и о н а л ь н о й  б а н к о в с к о й 
премии в номинации “Наиболее 
динамично развивающийся банк 
региона”. Тогда же директор банка 
был назван лучшим в номинации 
“Лучший банкир года: за эффек-
тивное управление банком”. В 
2011 году Александр Павлов был 
награждён медалью “За служение 
Кузбассу”. И, наконец, по итогам 
2011 года НМБ был присуждён 
наиболее высокий рейтинг кре-
дитоспособности - “А” со ста-
бильным прогнозом. А в марте 

текущего года Новокузнецкий 
муниципальный банк справед-
ливо признан “Лучшим Брендом 
Кузбасса”.

Сейчас в структуре НМБ 
работает  14  дополни-

тельных офисов, половина из 
которых - в ближайших городах 
Кемеровской области.  Для 
удобства обслуживания клиентов 
регулярно растёт и количество 
банкоматов. Не стоит забывать 
и о том, что среди вкладчиков 
банка регулярно проводятся 
розыгрыши призов, главным из 
которых традиционно становится 
импортный автомобиль. Совер-
шенно очевидно и то, что кол-
лектив НМБ и впредь будет рабо-
тать на благо города и горожан, 
делая финансовую сторону жизни 
новокузнечан более надёжной и 
стабильной.

Сергей Лучшев.
Коллектив Новокузнецкого 

муниципального банка от всей 
души поздравляет новокузнечан 
с Днём города! Пусть в каждой 
семье царит гармония, надёж-
ность, стабильность и, конечно, 
финансовое благополучие!

На правах рекламы.

Твой банк, город!

Новокузнецкий муниципальный банк.
На благо города и горожан

АКБ “Новокузнецкий муниципальный банк” ОАО был 
образован 18 лет назад - 31 мая 1994 года. За годы работы 
НМБ открыл дополнительные офисы почти во всех районах 
города, а также в восьми ближайших городах, став не просто 
городским, но и областным банком.

Доводя до совершенства все финансово-кредитные опе-
рации, именно сотрудники этого банка первыми стали 
обращать внимание на создание в НМБ особой атмосферы. 
Мягкие диваны, кулеры с водой для посетителей, а затем и 
открытие собственной картинной галереи - эти и другие про-
явления заботы о клиентах сделали банк поистине городским, 
народным.

С первого июля начинается подписная кампания на газету “Кузнецкий рабочий” на 2013 год.

Как и все последние годы, мы делаем всё возможное, чтобы каждый экземпляр одной из 
самых популярных городских газет России нашёл своего читателя максимально удобным 

и доступным для него способом. Причём цена годовой подписки “Кузнецкого рабочего” в службе 
доставки редакции и каталожная цена для партнёров (почтовых отделений и системы киосков 
“ВестиЧ”) осталась на прежнем уровне. Вариантов подписки несколько:

- через службу доставки газеты до почтового ящика - 540 рублей, для пенсионеров, инвалидов 
и бюджетных предприятий, подписывающихся через агентов редакции, - 480 рублей;

- для тех, кто забирает газету самостоятельно из редакции, - 240 рублей;
- подписка через киоски “ВестиЧ”: годовая - 370 рублей, на полгода - 185 рублей;
- подписка через любое почтовое отделение: цена осталась той же, что и на второе полугодие 

2012 года.
Кроме того, предприятия, профсоюзы, другие объединения горожан могут оформить подписку 

через службу доставки “КР” по специальной цене с самостоятельным вывозом из службы доставки 
и диспетчерских пунктов редакции по районам города или доставкой на предприятие транспортом 
редакции.

Телефон службы доставки “Кузнецкого рабочего” 796-166.
В общем, каждый желающий быть в курсе городской жизни, найдёт надёжный и удобный для 

себя способ быть в курсе всех значимых городских тем и событий. Мы же, в свою очередь, уве-
рены, что газета в следующем году станет только лучше. Будут новые конкурсы, темы и рубрики - 
некоторые из них (“Жульё моё” о махинациях с жильём и другой недвижимостью, молодёжная 
тема, поддерживаемая Федеральным агентством по печати и массовым коммуникациям) уже 
появились на страницах “Кузнецкого рабочего”. Но многие премьеры, расследования и темы ещё 
впереди. С Днём рождения, город и горожане!

Вадим Речицкий, главный редактор газеты “Кузнецкий рабочий”.
P.S. А для улучшения “обратной связи” с читателем к Дню города мы обновили сайт газеты 

kuzrab.ru или кузнецкийрабочий.рф. Подробней о “сетевых” новшествах газеты читайте на 8-й 
странице газеты.

Мы, как всегда, вместе!

Вчера в лицее № 104, расположенном 
в Кузнецком районе, состоялось тор-
жественное открытие капитально отре-
монтированного спортивного зала.
Замене подверглось все - от пола до 

потолка. Теперь в спортзале, который 
50 лет не видел ремонта, новая отделка, 
окна, система вентиляции, освещение. 
Появились душевые кабины, удобные раз-
девалки, тренерская, место для шахматно-
шашечного клуба.

Четыре с половиной миллиона рублей на 
капитальный ремонт лицейского спортзала 
выделены из областного бюджета, а в казне 
города нашлись 220 тысяч рублей на при-
обретение спортинвентаря.

На радость 
лицеистам

В составе электропоездов, следу-
ющих по маршруту Новокузнецк - 
Междуреченск, появился вагон повы-
шенной комфортности.
В нем 49 мягких посадочных мест для пас-

сажиров, помимо которых предусмотрены 
сиденья для проводника и сотрудников 
“транспортной полиции”. В вагоне име-
ется телевизор, DVD-проигрыватель, бес-
платный беспроводной Интернет (Wi-Fi).

Стоимость комфорта относительно неве-
лика. К примеру, поездка до Междуре-
ченска в обычном вагоне обходится ново-
кузнечанам в 48 рублей, в вагоне повы-
шенной комфортности - 60 рублей.

Плата за комфорт

Самым долгожданным событием из тех, что вчера дали старт 
празднованию дня рождения Новокузнецка, стало открытие 

нового памятника Неизвестному солдату, мемориала воину-освобо-
дителю в сквере на улице 25 лет Октября.

Когда с памятника стянули укрывную ткань и Солдат, красивый 
и бравый, со “здоровой” ногой и новеньким оружием, заблестел 
бронзой в лучах яркого солнца, люди сначала замерли, а через 
несколько секунд стали неистово аплодировать. Женщины ути-
рали слезинки, когда курсанты Кузбасского института ФСИН 
под волнующую душу музыку возлагали к подножию памятника 
цветы...

В этой теме можно ставить точку. Первый в Сталинске памятник, 
посвященный тем, кто отдал жизнь за Родину, был установлен в 
1947 году в бетоне. Спустя 65 лет горожане не позволили властям 
забыть о разваливающейся от времени скульптуре.  Памятник вос-
становлен в бронзе. И пусть он простоит еще сотни лет.

Вчера состоялось открытие второй части сквера имени Н.С. 
Ермакова. Обещанного фонтана здесь пока нет, зато есть 

металлическая яблоня. Дерево призвано стать символом плодо-
родия: выйдут новобрачные из будущего Дворца бракосочетаний, 
сфотографируются с яблонькой - и айда улучшать демографи-
ческую ситуацию.

Пока же сквер Ермакова излюбленным местом горожан не назо-
вешь. Тем более, что вокруг сплошная стройка… 

В день рождения города новокузнечанам подарили... ГЛОНАСС. 
Вчера на базе МАУ ОПП состоялся запуск единого муници-

пального диспетчерского центра. Диспетчеры в режиме реального 
времени будут наблюдать за маршрутом и скоростью автобусов - 
пока тех 176-ти, что уже снабжены приборами навигации. А весь 
транспорт, включая маршрутки частников, трамваи и троллейбусы, 
должен быть оборудован ими к концу года.

Правда, зачем нам этот подарочек, который уже “откусил” от 
городской казны не менее восьми миллионов рублей, не вполне 
понятно. Похоже, только ради того, чтобы привести новокузнецкий 
гортранспорт в соответствие с правительственными постановле-
ниями. 

А жители Новоильинского района получили в подарок детский 
сад. Садик под номером 104 - “встроенно-пристроенный” 

к жилому дому на улице Звездова, 14. На двух первых этажах 
10-этажки - комнаты для шести детских групп, от ясельной до 
дошкольной, с новыми игрушками и мебелью. А в пристройке боль-
шущий спортивно-музыкальный зал (107 квадратов), пищеблок и 
прачечная (с оборудованием из Бельгии и Италии), медблок.

Вчера строители торжественно передали новый детский сад 
городу, и в сентябре он откроет двери для 110 ребятишек и 40 новых 
сотрудников. Детский сад для самого молодого района Новокуз-
нецка обошелся областному бюджету в 80 миллионов рублей.

Анна Сницкая. Валентин Волченков (фото).

Праздник

“К сожаленью, день рожденья только раз в году”
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